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北京东方中科集成科技股份有限公司投资

者关系活动记录表 

编号：20211229 

投资者关系活动类别 

 

√特定对象调研 □分析师会议 

 

□媒体采访 □业绩说明会 

 

□新闻发布会 □路演活动 

 

√现场参观 

 

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人员姓

名 

长城证券 高凌智 

新华养老保险 周晟 

兴业证券研究所 蒋佳霖 

太平洋证券股份有限公司 郑及游 

东兴证券研究所 王健辉 

五矿证券有限公司 宁特林 

华龙证券股份有限公司 刘永平 

新华养老保险 袁海宇 

益民基金 郭琦侠 

华龙证券股份有限公司 包易萱 

兴业证券研究所 杨本鸿 

北京正和新融资产管理有限公司 张顺宗 

渤海汇金证券资产管理有限公司 徐中华 

北京中教创联投资 刘磊 

国泰君安证券研究所 朱丽江 

天风证券研究所 刘明洋 

中国国际金融股份有限公司 刘中玉 

民生证券研究院 郭新宇 

民生证券研究院 于福江 

嘉实基金 谢泽林 

天弘基金 杜昊 

建投资管 王凤娟 

华融证券 牟以 

华西证券 王丹 

华西证券 孔文彬 

韶夏资本 潘旭虹 

鑫根资本 马宁 



时间 2021年12月29日9:45-12:30 

地点 北京万里红科技有限公司会议室 

上市公司接待人员姓名 

董事长王戈、董事兼总经理郑大伟、副总经理兼董事会秘书常虹、

副总经理吴旭；万里红高级副总裁兼中央研究院院长张小亮、万里

红高级副总裁兼董事会秘书曾明彬、万里红中央研究院副院长江海

昇。 

投资者关系活动主要内

容介绍 

 

环节一：参观万里红展厅及万里红相关产品演示 

 

环节二：公司情况宣讲 

 

首先，郑大伟先生介绍了公司致力成为中国领先的先进测试技

术与科技服务商、中国数字安全和保密领域的技术赋能者和综合服

务商这一双主业战略定位。 

吴旭先生和张小亮先生随后分别介绍了公司“先进测试技术和

服务事业群”和“数字安全和保密事业群”的相关情况 

 

环节三：现场互动 

 

问题1：未来三到五年上市公司的战略规划？和中科院的资源协同？

未来资本运作方面的规划？ 

答： 

第一个问题，上市公司未来三到五年的规划，基本上有三大原

则。首先是统一管理，在战略、管理、治理上统一规划、统一工作、

统一监管，特别是对于风险防范来讲非常重要。其次，双主业运营。

先进测试技术和服务、数字安全和保密这是两个不同的主跑道，一

个以东方中科原有业务为基础，一个以并购的万里红为基础。最后

是加强协同。数字世界中所有数据的取得，都要通过传感器、仪器、

仪表，这都是测试技术的组成部分，这就是数字的根源。经过数据

清洗，从非结构化到结构化，变成数字化、信息化、智能化。从底

层来讲，从获得数据到数据加工，到数据的安全应用和保密，形成

了整个未来数字世界的基础,因此测试技术和数字安全保密是紧密

相关的。 

第二个问题，是跟中国科学院的资源协同。首先，中科院作为

国家的战略科技力量，这么多年进行了大量的研发，形成了大量的

科技成果，我们要参与相关科学成果转移转化，促进相关产业转型

升级。其次，中科院和国科控股下有多个产业联盟：中国科学院科

技产业化网络联盟、中国量子通信产业联盟、中科院先进计算技术

创新与产业化联盟、中科院智慧城市产业联盟、中科院“一带一路”

科技产业联盟等，企业与各个科研院所建立了非常良好的合作关系。

第三个，科技与产业的互动是双向的，特别是最近三五年，企业发

展到一定规模以后，可以引导研究所在科学应用方面的研究方向，

科研院所在科研上现在也越发以市场需求为导向。 

第三个问题是资本运作，上市后我们怎么把并购工具用好。首

先要聚焦主业，明确并购是工具，要围绕主业展开；其次并购这个

重要的工具必须使用，要充分利用好资本市场的价值助力。上市公

司要充分敬畏市场和尊重市场。  

 



问题2：移动办公的未来趋势？我们和鸿蒙的合作情况如何？ 

答： 

实际上移动办公是不可扭转的一个趋势。随着安全技术发展，

移动办公安全技术必然是整个国家战略安全技术的重要方向之一，

十四五也有相应的规划，万里红在这块已经提前进行相关赛道的布

局。我们认为，操作系统是需要非常巨大的投入的，所以我们选择

鸿蒙这条技术路线。我们自己是具备移动端操作系统的研发能力的，

万里红已经加入开放原子开源基金会，进入开源鸿蒙工作组，现在

已经在为他们提供相应的数字安全能力。 

 

问题3：万里红这一块业务做的很好，面对竞争对手，我们有哪些优

势? 

答： 

1、万里红拥有上市公司及国资背景两大资源助力，对于万里红

的核心业务：数字安全和保密，生物特征识别，基于大数据+AI的智

慧政务应用是很重要的优势。  

2、中科院是国家战略科技力量，万里红回归中科院并纳入上市

公司体系，未来有望成为中科院相关科研院所的科技成果转移转化

实践平台和战略孵化器及对接平台，成为创新链、产业链、资本链

三链结合的一个重要抓手。 

3、成为国有控股企业后对于我们市场上的形象和品牌还是有非

常大的正向促进作用。我们在承担国家重要的项目课题的时候，作

为国有控股的企业，是有非常大的优势的。 

4、最后，成为上市公司子公司后，可以通过股权激励机制，建

成更为强大的专业人才队伍，上市公司目前已经成功实施了两期股

权激励。我们还可以通过投资并购，快速丰富我们的产品体系，这

也是万里红回归中科院带来的快速发展优势。 

 

问题4:对于公司原有测试业务，中美关系有何冲击？还是说是个利

好？ 

答： 

根据过去两年业绩来看，中美贸易战对公司影响很小，公司业

务一直在稳定成长。同时，公司也已将国产仪器业务体系搭建起来，

在过去几年也取得了不错的增长 

 

问题5：虹膜技术未来一定会是一个潮流，从未来三到五年时间来看，

虹膜的综合商业成本如何？这种成本会不会在现阶段成为一个阻

碍？ 

答： 

虹膜技术目前大范围应用的挑战一个是如何快速采集虹膜信

息，另一个就是整个设备的综合成本。虹膜跟指纹和人脸相比，它

的成本肯定是高的，但同时也在逐步下降。随着整个供应链体系的

成熟，以及虹膜应用的持续推广，会有更多的厂商投入研发，它的

成本还会不断下降。 

在一些特殊场景，传统的一些其他的生物识别技术是代替不了

虹膜的。人的虹膜终身不变，精度是人脸识别是达不到的，人脸识

别不能辨别整容。如果建设被拐卖儿童数据库，儿童长大后还能有

效识别的就是虹膜技术。技术特征上讲，虹膜对比指纹和人脸识别

在精准和速度方面具备优势，未来在应用方面会有大的突破点，例

如：电子支付。随着特定场景应用到大规模应用，综合成本会越来

越低，反过来促进应用拓展，到最后是个自我强化的加速过程，这



也是为什么万里红在虹膜系统坚持进行研发投入。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年12月30日 

 

 


